

Preuve et attestation de développement professionnel

Différenciation pédagogique 1 - Explorateur

cadre21



Description:

Les jeunes sont tous différents et l'approche inclusive de nos systèmes éducatifs pose de nombreux défis pour permettre à chaque élève de s'épanouir à l'école. Comme pédagogue averti, l'enseignant souhaite la réussite éducative de tous ses élèves et cet objectif est une quête constante de moyens et de stratégies qui permettront à chaque élève d'atteindre ses pleines capacités. La différenciation pédagogique est une approche qui en combine plusieurs et qui permet d'atteindre ces objectifs.

:

Badge attribué à : Colin Marineau

<https://www.cadre21.org/membres/colin-marineau-umontreal-ca>

Date d'obtention : 2020-11-20 17:21:05

Différenciation pédagogique 1 - Explorateur

1. Quel est votre point de vue ou votre première réflexion sur le thème de la différenciation pédagogique?

La différenciation pédagogique est un incontournable puisque tous les élèves sont différents. N'ayant pas les mêmes intérêts, le même milieu de vie, etc. nous nous devons en tant qu'enseignant de personnaliser l'enseignement aux élèves afin de favoriser leur développement. Lorsqu'un élève se rebute à une tâche, ce n'est pas nécessairement qu'il en est incapable, mais peut-être seulement non motivante. Peut importe la raison, l'élève devrait être stimulé par l'apprentissage et se peut importe ses difficultés. C'est notre rôle de leur amener des choix.

2. Comment cette posture/approche pédagogique pourrait-elle s'insérer dans votre enseignement?

Étant en enseignement de l'éducation physique et des saines habitudes de vie, je crois qu'il est important d'explorer le plus d'activités possibles afin que les élèves puissent développer une pensée, un goût, des intérêts, etc. Offrir une multitude d'opportunités pour réussir une tâche, mais aussi une multitude de manières pour y arriver. Il n'y a pas seulement une seule manière d'apprendre à garder son équilibre sur un fil de fer. Certains en seront capable et nécessiteront plus de défi. D'autres devront commencer à marcher en équilibre sur une ligne. Comme on dit: "tous les chemins mènent à Rome".

3. Quel serait l'impact (motivation, engagement, réussite) sur vos élèves d'intégrer la différenciation pédagogique à votre pratique?

Le défi est principalement l'entraide. Une fois cette valeur mise en place, les possibilités sont énormes. La différenciation aura comme impact la création de mini-enseignants, de modèles. Les plus habiles pourront aider les moins habiles. Tous les élèves vont y trouver leur compte. Ils pourront évoluer et arriver aux mêmes apprentissages en modifiant : le processus, le contenu, la production, puis ils évolueront dans un environnement agréable pour tous. Il faut que la notion de plaisir soit présente. Par la suite, la motivation, l'engagement et la réussite seront de la partie. Ils vont se sentir libre et en contrôle de leur apprentissage.